



Lunel, le 06/12/2024

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Journée de la Laïcité à Lunel : tout un programme !

À l'occasion de la Journée de la Laïcité, la Ville de Lunel ouvre un large programme d'actions avec l'inauguration de la résidence artistique de Frédérique Chevé le 9 décembre prochain à l'Espace Castel.

Le 9 décembre est l'occasion de célébrer la promulgation de la loi du 9 décembre 1905, sur la séparation de l'Église et de l'État qui consacre le principe de laïcité. Plus qu'un principe, un concept ou un mot que l'on entend régulièrement dans l'actualité, la laïcité est un fondement de la République et au quotidien, une valeur vivante qui permet l'exercice de la citoyenneté, en conciliant la liberté de chacun avec l'égalité et la fraternité de tous dans le souci de l'intérêt général.

Si le 9 décembre, de nombreux événements sont organisés partout en France pour célébrer la laïcité, à Lunel, cette date symbolique marque le début d'un nombre grandissant de rendez-vous, à destination de tous les publics qui vont s'étaler jusqu'en 2025. Parce que la laïcité se vit au quotidien, c'est un large programme d'actions et de rendez-vous que la Ville de Lunel a choisi, avec ses partenaires, de proposer au public pour célébrer notre vivre ensemble.

Une résidence artistique

Évènement fort et phare de cette journée consacrée à la laïcité, la résidence d'artiste qui sera inaugurée ce 9 décembre marque le début d'une année d'actions autour de la laïcité. Et c'est l'artiste Frédérique Chevé qui a été choisie par la Maison Rousseau et ses partenaires, dans le cadre du Contrat de ville, pour aller à la rencontre des Lunellois afin de donner une vision artistique et collective à cette idée de laïcité.

Entre pratique et médiation culturelle, Frédérique Chevé se déplacera avec son atelier nomade, pour des temps forts, à Lunel, sur toute l'année 2025. Une belle programmation qui sera ponctuée par des temps forts qui prendront place ici et là, en ville, au collège Mistral, à l'espace Castel, à la Maison Rousseau, à la médiathèque et ailleurs. Objectif : arpenter le territoire et tendre des fils entre ses habitants. Cette résidence va se construire autour du thème de la cartographie sensible avec la parole de tous les habitants (jeunes, adultes, familles...). Une expression de tous qui sera le matériau à partir duquel l'artiste et le public créeront une œuvre textile collaborative.

Une résidence artistique qui se déclinera en 3 « saisons » avec des nombreux ateliers prévus en janvier, février et mars, puis en mai et enfin en d'octobre à décembre. Plus d'info sur Lunel.com. L'inauguration de la résidence artistique de Frédérique Chevé est prévue le 9 décembre à 10h à l'Espace Castel, en présence de Frédéric Poisot, Sous-Préfet et Secrétaire général de la Préfecture.

Parler Laïcité ? De l'École aux familles

Les enfants sont les meilleurs ambassadeurs du monde ! Que ce soit pour faire avancer les consciences et les gestes sur divers thématiques comme l'environnement ou l'écologie, il était donc évident qu'il ne fallait pas se priver de cette force de persuasion pour ancrer et favoriser la laïcité. Du collège, en passant par les écoles primaires et maternelles, la laïcité s'exprimera tout d'abord en musique ce 9 décembre !

En effet, avec les professeurs de musique du Collège Frédéric Mistral, les élèves des écoles du Parc et Victor Hugo ont travaillé, en amont, des chansons dont « La laïcité », une création originale. Objectif : ouvrir en musique et en chorale aux côtés des collégiens de Mistral, « La grande lessive », autre projet artistique basé sur la laïcité, qui sera exposée à l'école maternelle Gambetta. Chaque classe de l'école a travaillé sur une œuvre collective ou plusieurs œuvres individuelles sur le thème de la laïcité, du vivre ensemble, des valeurs de liberté, d'égalité, de fraternité et du végétal. Le tout donnera vie à une exposition haute en couleurs ! C'est également lors de ce temps purement artistique, que le prix de la Laïcité sera remis par les services de l'Education nationale.

À partir du 9 décembre et tout au long de la semaine, la Boîte à questions sera présente devant les établissements scolaires. Concrètement, les parents accompagnés d'un enseignant tiendront des stands aux heures d'entrées et de sorties des classes pour recueillir et collecter les remarques ou questions autant des enfants que des parents sur la laïcité.

Enfin, des tables rondes à destination des familles sont également prévues au collège pour parler de laïcité. Ces moments conviviaux autour d'un café et d'un goûter prendront place en soirée, à 18h30. Aidés d'experts et de professionnels qualifiés, les parents et les élèves sont invités à venir échanger autour de la laïcité. La collecte de la Boîte à idées servira de base à ces échanges dont l'objectif est d'expliquer, voire d'éclaircir en « co-compréhension » le sens du principe de laïcité.

Une formation pour le Conseil Municipal des Jeunes

La laïcité est un pilier de la République et de la citoyenneté. Et comme à Lunel, il n'y a pas d'âge pour être citoyen, mêmes nos jeunes élus du CME expérimentent la laïcité ! En effet, lors d'une de leurs réunions de travail, nos 16 jeunes élus ont participé à une formation sur la laïcité. Le 4 décembre dernier, le CME s'est retrouvé dans la salle du Conseil de l'Hôtel de ville pour un temps d'information, d'explication et d'échange autour de la laïcité.

En 2021, pour la 1^{ère} fois depuis plus de 20 ans, la Ville de Lunel décidait de donner la parole aux enfants en créant un conseil municipal qui leur était entièrement dédié. Aujourd'hui, c'est la quatrième mandature de jeunes élus lunellois qui a débuté en novembre dernier. Dans leur agenda d'élus, au-delà des réunions de travail, de la réalisation de leurs projets ou encore des temps de représentation, la Ville de Lunel a voulu, dès la mise en place du Conseil Municipal des Enfants, donner les armes nécessaires à nos jeunes élus pour être sur le terrain. C'est pour cela qu'une formation sur la laïcité est prévu pour chaque mandature.

L'ESSENTIEL

Journée de la Laïcité

Inauguration de la résidence artistique de Frédérique Chevé

Lundi 9 décembre 2024 à 10h

Espace Castel

CONTACTS PRESSE VILLE DE LUNEL

Angélique Zelazo, Chargée des relations avec la presse - 04 67 87 83 38 – angelique.zelazo@ville-lunel.fr
Yoann Galiotto, Directeur de la Communication – 06 49 92 93 70 – yoann.galiotto@ville-lunel.fr

